

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 116 - 17 de enero de 2025

EDITORIAL

2673 Después arremeter contra Reino Unido, Alemania y Dinamarca, el equipo de Donald Trump apunta a Francia

- Luego de la desproporcionada donación de Elon Musk en apoyo de Reform UK –nueva denominación del partido británico originalmente creado por Nigel Farage para sacar el Reino Unido de la Unión Europea–, de sus intervenciones a favor del partido Alternativa para Alemania (AfD) y de sus declaraciones sobre una eventual anexión de Groenlandia, muchos se preguntaban si Donald Trump también podía estar preparando una “sorpresa” para Francia.

- La periodista estadounidense Candace Owens recibió en 2024 una carta de los abogados del presidente de Francia, Emmanuel Macron, instándola a renunciar a hacerse eco de los “rumores sobre su vida privada”. Los abogados expresaban a la periodista estadounidense la inquietud del presidente francés sobre la propagación del “rumor” según el cual su esposa, Brigitte Macron, es una persona transgénero. La carta de los abogados del presidente Macron a la periodista estadounidense Candace Owens incluía fotos del hermano de Brigitte Macron, Jean-Michel Trogneux, de visita en el palacio presidencial de Francia, para desmentir las afirmaciones de que la persona que conocemos como Brigitte Macron es en realidad su hermano Jean-Michel Trongeux, que cambió de sexo y de identidad. Pero hasta ahora la persona designada como Jean-Michel Trogneux por los abogados del presidente de Francia sigue rechazando todo contacto con la prensa.

Después de haber recibido la carta, Candace Owens viajó a Europa para investigar. Pero no se fue a Francia, sino que se instaló en Londres (Owens se casó en 2019 con el hijo de Lord Farmer de Bishopsgate). Ya en la capital británica la periodista estadounidense recibió a varios periodistas franceses, incluyendo al que dio origen al “rumor”, el ex redactor-jefe de la publicación *Faits & Documents*, Xavier Poussard.

Hasta este momento, subsisten importantes lagunas sobre varios momentos de la vida de Brigitte Trogneux, hoy Brigitte Macron. Ciertos rumores aseguran que, durante una estancia en Estados Unidos, la hoy esposa del presidente Macron mantuvo una relación sentimental con una personalidad muy conocida.

☞ Durante la última elección presidencial estadounidense, la periodista Candace Owens surgió a la luz pública como una personalidad negra que cuestionaba el discurso *woke* del movimiento Black Lives Matter y que había logrado que una buena parte de los hombres negros (...)

(...) que hasta ahora se habían mantenido fieles al Partido Demócrata votaran esta vez por el candidato republicano Donald Trump.

- Después de su paso por Londres, Candace Owens publicó en X (donde cuenta con 6,4 millones de *followers*) varios mensajes, incluyendo uno dirigido directamente al presidente francés Emmanuel Macron: “*Sírvase instruir a sus abogados para que nunca digan a un estadounidense lo que puede o no puede publicar. Usted ha mantenido numerosos secretos en su vida, pero yo no soy su diario personal – toda la correspondencia entre nuestros abogados estará disponible para que el público pueda leerla. Mañana volveremos a contactar a su equipo con preguntas específicas antes de la publicación de nuestro examen mucho más amplio de la vida de Brigitte. Como ya lo hemos dicho, los errores factuales menores que hemos cometido serán corregidos...*”

El [video](#) de Candace Owens sobre el asunto, publicado el 11 de enero, acumuló más de 2 millones de visualizaciones en Francia y la periodista estadounidense recibió el respaldo del geopolitólogo ruso Alexander Dugin.

- Desde que su hijo Xavier rompió con él y se sometió a una operación de cambio de sexo para convertirse en Vivian, Elon Musk ha hecho de la lucha contra la ideología *woke* un asunto personal.

- Si bien los estadounidenses pueden conceder gran importancia a una historia de cambio de sexo, no está claro qué trascendencia pudiera tener ese tipo de asunto en Francia, dado el hecho que los franceses generalmente ven los temas inherentes a la sexualidad como algo que cae en el terreno de la vida privada. Sin embargo, las personas que están al corriente del asunto aseguran que el “caso Brigitte” es sólo el primer capítulo de una serie mucho más amplia de revelaciones que sí están vinculadas a cuestiones políticas.

AMÉRICAS

2674 Profundas divergencias en el equipo de Donald Trump

En una [entrevista](#) concedida al diario italiano *Corriere della Sera*, Steve Bannon a declaró: “*Elon Musk no tendrá pleno acceso a la Casa Blanca, será como cualquier otra persona. Es un tipo realmente maléfico, muy mala persona. Para mí es algo personal botar a ese tipo. Antes, como había aportado dinero, yo estaba dispuesto a tolerarlo. Pero ya no.*”

Según Bannon, Elon Musk, hoy catalogado como el hombre más rico del mundo, sólo piensa en hacer dinero a costa de los trabajadores pobres.

2675 Uno de los hijos de Donald Trump elogia los blockchains de Emiratos Árabes Unidos

Al intervenir en la conferencia Bitcoin MENA de Abu Dabi, Eric Trump, hijo del presidente reelecto de Estados Unidos, Donald Trump, elogió el sistema de cadena de bloques (*blockchains*) que Emiratos Árabes Unidos ha adoptado y recordó que su padre ha prometido modificar la reglamentación estadounidense sobre las criptomonedas.

Sin embargo, los especialistas presentes en el encuentro de Abu Dabi subrayaron que una economía basada en la actividad numérica está expuesta a ser víctima de numerosos incidentes, por muy bien protegidos que estén sus sistemas.

2676 Trump se hace eco de las declaraciones Jeffrey Sachs contra Netanyahu

El futuro presidente de Estados Unidos, Donald Trump, colgó en su red social un [video](#) donde el conocido profesor de Economía Jeffrey Sachs, ex consejero del secretario general de la ONU, se refiere al primer ministro de Israel en los siguientes términos: “*Netanyahu tenía, desde 1995, la teoría de que la única manera de acabar con el Hamas y el Hezbollah era derrocar los gobiernos que los apoyan. Irak, Irán y Siria. Ese tipo no es más que un obsesivo.*”

Nos ha metido en guerras sin fin y, debido a la fuerza de todo eso en la política, él ha logrado abrirse paso.”

2677 Un tribunal federal anula la prohibición de las “discriminaciones de género” en la educación estadounidense

Un tribunal federal invalidó la reforma del Título IX del reglamento del sistema de educación estadounidense que prohíbe las “discriminaciones de género” (El término “género” no se refiere al sexo biológico sino al papel sociológico que se atribuye a cada persona en función de su sexo). En agosto pasado 26 Estados se opusieron a la entrada en aplicación de esa reforma que, según quienes la rechazan, permitiría a los hombres que se proclaman “transgénero” entrar en los vestidores de las mujeres.

El tribunal federal que invalidó la reforma se refirió expresamente a la confusión jurídica creada entre “sexo” y “género”, confusión que los medios masivos de difusión siguen extendiendo.

2678 La Cámara de Representantes del Congreso estadounidense adopta un proyecto de ley contra la Corte Penal Internacional

La Cámara de Representantes del Congreso de Estados Unidos adoptó un [proyecto de ley](#) (H.Res.1269) presentado por el republicano Guy Reschenthaler, que establece “sanciones” contra los miembros de la Corte Penal Internacional (CPI) y sus familias, así como contra cualquier persona o institución que aplique las decisiones de esa instancia internacional contra responsables israelíes u otros aliados de Estados Unidos. Antes de convertirse en ley, el texto ya aprobado en la Cámara de Representantes deberá obtener ahora la aprobación del Senado.

☞ El Congreso de Estados Unidos ya había adoptado una ley similar en 2002, después de las masacres que los anglosajones cometieron en Afganistán. Aquella ley, conocida como la “ley de invasión de La Haya” –la ciudad donde la CPI tiene su sede–, autoriza al presidente de

Estados Unidos a invadir esa ciudad neerlandesa si la Corte Penal Internacional detiene a un ciudadano estadounidense.

2679 El jefe del Pentágono reafirma nuevamente su apoyo a Kiev

El jefe del Pentágono, el general Lloyd Austin, anunció una nueva ayuda militar estadounidense 500 millones de dólares para Kiev. *“De nuevo en Ramstein, estoy decidido a hacer todo lo que esté en mis manos para ayudar a que Ucrania viva en libertad y en seguridad y a forjar un mundo más justo y más decente. Juntos, nuestro trabajo debe continuar”*, declaró el secretario de Defensa de Estados Unidos, bajo la mirada del jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024.

2680 Aún hay 15 personas detenidas en la base naval estadounidense de Guantánamo

Veintitrés años después de que Estados Unidos enviara a la base naval de Guantánamo, base que el Pentágono mantiene en suelo cubano en contra de la voluntad de la República de Cuba, todavía se mantiene en esa instalación el [centro de “detención”](#) creado bajo la administración de George Bush hijo para encerrar allí a supuestos terroristas capturados durante sus guerras en el Medio Oriente ampliado. En su momento de máxima actividad, el centro de “detención” de Guantánamo, donde también se practicaba la tortura, llegó a contar 800 detenidos.

En este momento sólo quedan allí 15 detenidos. La semana pasada 11 detenidos yemenitas fueron enviados a Omán, luego de 2 décadas de encierro. En 20 años de “detención” en Guantánamo, ninguno de ellos llegó a ser acusado.

2681 La Unión Europea emite nuevas “sanciones” contra los miembros del Tribunal Supremo de Venezuela y del Consejo Nacional Electoral de ese país

El presidente reelecto de Venezuela, Nicolás Maduro, tomó posesión del cargo e inició su

nuevo mandato presidencial el 10 de enero. Ese mismo día, la Unión Europea extendió sus [medidas coercitivas unilaterales](#) –llamadas “sanciones” en la prensa occidental– a una quincena de personalidades que participaron en la organización y legalización de la más reciente elección presidencial en Venezuela.

Aunque el presidente de la Asamblea Nacional venezolana, Jorge Rodríguez, demostró públicamente que las actas electorales publicadas por la oposición estaban [groseramente falsificadas](#), la Unión Europea persiste en considerarlas válidas y en utilizarlas como justificación para no reconocer la victoria electoral del presidente Maduro.

Basándose también en esos documentos, denunciados como apócrifos, la UE sostiene que el opositor Edmundo González Urrutia, ahora exilado en España, ganó aquella elección. El Parlamento Europeo incluso otorgó a ese personaje el premio Sajarov en 2024 y exhortó el Consejo Europeo a reconocerlo como “presidente electo” de Venezuela (Cf. VAI 2322).

En respuesta a la actitud de la Unión Europea, Venezuela acaba de anunciar a Francia, Países Bajos e Italia que deben reducir a sólo 3 diplomáticos el personal de sus misiones diplomáticas en Caracas.

En su discurso de investidura, el presidente Nicolás Maduro anunció una próxima reforma de la Constitución para autorizar los juicios en ausencia como medio de condenar legalmente a Edmundo González y sus cómplices que han huido al exterior.

2682 Se agrava la tensión entre los partidarios del ex presidente Evo Morales y el actual gobierno de Bolivia

Miles de seguidores del ex presidente Evo Morales llegaron a La Paz el 13 de enero para protestar contra la crisis económica y reclamar la renuncia del actual presidente de Bolivia, Luis Arce. Los manifestantes llegaron a la principal ciudad de Bolivia después de 4 días de marcha

desde la ciudad de Patacamaya, a 100 kilómetros de La Paz.

El ex presidente Evo Morales se mantiene en su bastión del centro del país, donde la policía local se niega a cumplir la orden de detención emitida contra él por la fiscalía. El actual gobierno boliviano acusa al ex presidente Evo Morales de “trata de seres humanos vinculada a una menor”, con la que supuestamente tuvo una hija en 2016 (Cf. VAI 2308). Otras 5 acusaciones lanzadas contra Morales no han logrado prosperar.

En su marcha hacia La Paz, los seguidores del ex presidente Evo Morales tuvieron varios enfrentamientos con la policía. También hubo ataques contra ciertos representantes de la prensa que los manifestantes señalan, no sin razón, como “vendidos”.

EUROPA

2683 Nuevas revelaciones sobre la implicación del Reino Unido en la masacre contra los palestinos de Gaza

Después de haber documentado los vuelos de reconocimiento de la fuerza aérea británica sobre la franja de Gaza, el entrenamiento militar que el Reino Unido garantiza a militares israelíes en suelo británico, el suministro de armamento que el gobierno británico mantuvo incluso después del anuncio de “sanciones limitadas” contra Israel y el uso del espacio aéreo británico para el envío de armas a Israel, el sitio web Declassified UK revela ahora que varios [responsables militares británicos viajaron a Israel](#) durante la masacre contra la población de Gaza.

2684 Solicitan investigación sobre implicación del Reino Unido en la masacre de Amritsar, en 1984

El diputado laborista británico [Tanmanjeet Singh Dhesi](#), presidente de la Comisión de Defensa en la Cámara de los Comunes, solicitó la apertura de una investigación sobre la complicidad del Reino Unido en la masacre

perpetrada del 3 al 6 de junio de 1984 en el Templo Dorado de Amritsar, con saldo de al menos 400 víctimas mortales.

Hasta ahora sólo se sabía que meses antes de la masacre la entonces primera ministra británica, Margaret Thatcher, había enviado en secreto un oficial del SAS (fuerzas especiales británicas) para servir de consejero al ejército indio en la operación destinada a desalojar los separatistas sikhs que se habían atrincherado en el Templo Dorado. Nuevos documentos hallados recientemente en los Archivos Nacionales por el periodista Phil Miller parecen arrojar una nueva luz sobre la implicación del SAS en la masacre.

La presidenta de la Cámara de los Comunes, la diputada laborista Lucy Powell, respalda la solicitud del diputado Tanmanjeet Singh Dhesi.

2685 El diario alemán *Bild* no se dedica al periodismo sino a hacer propaganda

Mientras en Israel está siendo juzgado el consejero del primer ministro Netanyahu que manipuló y “filtró” documentos militares, el diario alemán *Bild*, que publicó esos documentos presentándolos falsamente como documentos internos del Hamas, sigue sin haber presentado excusas a sus lectores.

El sitio web palestino *+372 Magazine* hace notar que desde junio de 2024 el diario alemán *Bild*, propiedad del grupo Axel Springer, tiene un acuerdo con *Israel Hayom*, el diario gratuito israelí fundado por Shelden Adelson para Benyamin Netanyahu.

2686 Posibilidades reales de que Estados Unidos compre Groenlandia

Groenlandia (Kalaallit Nunaat) es una ex colonia de Dinamarca situada en la plataforma continental de Estados Unidos. Actualmente es un “territorio autónomo”, un inmenso espacio de más de 2 millones de kilómetros cuadrados habitado por sólo algo más de 50 000 personas, en su gran mayoría (88%) miembros de la población autóctona inuit.

Análisis de *Red Voltaire*

«[Trump y Musk, Canadá, Panamá y Groenlandia, una vieja historia](#)», por Thierry Meyssan

El presidente reelecto de Estados Unidos, Donald Trump, hizo declaraciones sobre la anexión hipotética del Canal de Panamá, Canadá y Groenlandia. Se trata de un proyecto delirante que ya en 1941 dio lugar a la publicación de un mapa trazado por un adepto del movimiento tecnocrático. Por cierto, fue la rama francesa de ese movimiento la que inventó el transhumanismo que tanto defiende Elon Musk. El abuelo del dueño de la red social X fue responsable de la rama canadiense del movimiento tecnocrático.

El presidente reelecto de Estados Unidos, Donald Trump, declaró el 7 de enero que tenía intenciones de comprar Groenlandia. Excluyó toda presión económica o acción militar para lograrlo... pero su hijo mayor, Donald Trump Jr. llegó inmediatamente a Groenlandia, oficialmente de vacaciones, pero acompañado por un equipo de negociadores para ir abriendo camino.

Mientras Donald Trump Jr. se encontraba en Groenlandia, la ONG Patriot Polling realizó allí un sondeo de opinión. La mayoría de los encuestados (57,3%) aprobaron la idea de convertirse en estadounidenses y un 37,4% se pronunciaron en contra. Hubo un 5,3% de indecisos.

👉 En 1867, Estados Unidos proponía comprar simultáneamente Groenlandia e Islandia.

En 1941, un estadounidense identificado sólo bajo el seudónimo de Maurice Gomberg, publicaba un mapa sobre cómo debía, en su opinión, dividirse el mundo después de la Segunda Guerra Mundial. En aquel mapa, Canadá, Groenlandia y la mayor parte de Centroamérica, incluyendo el Canal de Panamá, pasaban a ser parte de Estados Unidos.

Durante la Segunda Guerra Mundial, Estados Unidos liberó Groenlandia e instaló tropas en ese territorio.

En 1946, el presidente estadounidense Harry Truman proponía adquirir Groenlandia por 100 millones de dólares.

En 1951, Dinamarca autorizó la instalación en Groenlandia de 2 bases militares de Estados Unidos y la OTAN, en Sondrestrom y Thule. Posteriormente, Estados Unidos instaló allí ciertos elementos de su sistema de protección antimisiles. Al adquirir su actual estatus de autonomía, en 2004, Groenlandia se convirtió en cofirmante del tratado mediante el cual Dinamarca había autorizado la instalación de las bases militares de Estados Unidos en su territorio.

En 1968, un bombardero estratégico de la US Air Force se estrelló cerca de Thule mientras participaba en una operación de rutina, en el marco de la guerra fría. El accidente esparció sobre la región una nube de uranio enriquecido. Posteriormente, en 1995, se supo que el gobierno de Dinamarca había autorizado tácitamente Estados Unidos a almacenar armas nucleares en su territorio, en violación de las leyes danesas.

En 2019, durante su primer mandato presidencial, Donald Trump ya mencionaba la posibilidad de comprar Groenlandia, proyecto que calificaba entonces de “*gran transacción inmobiliaria*”.

☞ En siglo XX Groenlandia ya se veía como una inmensa reserva de minerales, es por eso que el movimiento tecnocrático planteaba que ese territorio debía ser parte de Estados Unidos. Los recursos naturales de Groenlandia no han comenzado a explotarse todavía debido a la oposición de la población inuit y ese territorio cuenta con reservas de las codiciadas “tierras raras”, minerales de inestimable valor para el sector de las telecomunicaciones y las nuevas tecnologías. También dispone de uranio, de reservas de petróleo evaluadas en miles de millones de barriles y de grandes reservas de gas

natural. Pero Groenlandia presenta hoy no sólo un importante interés económico sino sobre todo estratégico ya que su posesión permitiría a Estados Unidos controlar el “paso del Norte”, una vía marítima de comunicación actualmente en manos de Rusia y China.

2687 Reacción de Lituania ante presunto cambio de nombre de un museo de Kaliningrado

El presidente de Lituania, Gitanas Nauseda, reaccionó duramente ante el rumor de que el museo de Kaliningrado dedicado al pastor Kristijonas Donelaitis, considerado el padre de la literatura lituana, cambiaría de nombre para convertirse en “Museo de la Literatura”. El presidente lituano escribió en su cuenta de X: “*¿Qué viene después? ¿Quemas de libros? La decisión de Rusia de rebautizar un museo dedicado a Kristojonas Donelaitis, un clásico de la literatura lituana, es un nuevo intento inaceptable de reescribir la historia. Aunque los antiguos habitantes de la Lituania Menor, que ahora es parte de la denominada región de Kaliningrado, han desaparecido desde hace mucho tiempo, los últimos vestigios de la cultura lituana deben preservarse. Poco importan los esfuerzos de Rusia. Karaliaiūius nunca se convertirá en Kaliningrado.*”

2688 Polonia podría violar sus compromisos como miembro de la Unión Europea para recibir a Benyamin Netanyahu

El gobierno polaco anunció que el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, no será arrestado si viaja a Polonia para participar en la celebración del 80º aniversario de la liberación de Auschwitz. El primer ministro israelí es actualmente objeto de una orden internacional de arresto emitida por la Corte Penal Internacional (CPI) y las autoridades de Polonia, país miembro de la Unión Europea, estarían obligadas a arrestarlo si penetrara en territorio polaco.

El vocero del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE) recordó que “*todos los Estados miembros [de la Unión Europea] son partes del Estatuto de Roma y tienen que acatar la obligación general de cooperar con la Corte Penal Internacional*”.

2689 El primer ministro de Eslovaquia invita a Zelenski a conversar sobre la interrupción del tránsito del gas ruso a través de Ucrania

En una [carta abierta](#) dirigida a Volodimir Zelenski –cuyo mandato como presidente de Ucrania expiró en mayo pasado– el primer ministro de Eslovaquia, Robert Fico, subraya los enormes daños que la decisión de Kiev de poner fin al tránsito del gas ruso a través del territorio ucraniano (Cf. VAI 2673) está causando tanto a la propia Ucrania, como a Eslovaquia y a la Unión Europea en general.

El primer ministro eslovaco recuerda en la carta su rechazo a la guerra en Ucrania e invita a Zelenski a *“tomar parte activamente en la continuación de las negociaciones [sobre el tránsito del gas] y en las labores del grupo especial de trabajo creado con ese fin”*.

El jefe del gobierno eslovaco concluye su carta invitando al primer ministro ucraniano, Denys Shmyhal, a una reunión *“sobre las soluciones técnicas posibles (...) ante el impacto de la suspensión del tránsito de gas por Ucrania sobre la competitividad de la economía europea y el desarrollo de las relaciones bilaterales eslovaco-ucranianas”*.

2690 El secretario general de la OTAN advierte a los diputados europeos que no deben embarcarse en la creación de una “OTAN europea”

Al intervenir el 13 de enero ante el Parlamento Europeo, el secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte, declaró: *“El actual objetivo de [dedicar] 2% [del PIB] a los gastos de defensa de la OTAN no es suficiente (...) para garantizar la seguridad. Los aliados de la OTAN tendrán que gastar mucho más. Eso incluye también la aceleración de la producción de medios y de capacidades cruciales. La industria europea de la defensa hace un trabajo impresionante, pero la verdad es que no estamos donde deberíamos.”*

Seguidamente, al referirse al proyecto europeo de defensa autónoma, proyecto que él rechaza, el secretario general de la OTAN dijo: *“En cuanto a una defensa europea más autónoma, está bien tener una*

especie de OTAN europea, pero en ese caso no será un 2% [del PIB] si no un 8, 9 o 10% [que habrá que dedicar a la defensa]. Demorará de 15 a 20 años construir una OTAN europea sin Estados Unidos.”

Rutte recordó que Estados Unidos representa *“más del 60% de todo el dinero [dedicado a la defensa] en el territorio de la OTAN”* y argumentó que por esa razón *“es una ilusión pensar que se puede construir una OTAN europea en los 10 o 15 próximos años”*.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

2691 Polonia quiere acelerar el proceso de adhesión de Ucrania a la Unión Europea

Al recibir a Volodimir Zelenski en Varsovia, el presidente de Polonia, Andrzej Duda, y el primer ministro polaco, Donald Tusk, multiplicaron sus muestras de apoyo a una rápida adhesión de Ucrania a la Unión Europea.

Independientemente de las consecuencias económicas de ese paso, el presidente de Polonia y el primer ministro de ese país estiman que la incorporación de Ucrania a la Unión Europea pondría a Kiev bajo la protección de la OTAN, que aparece en los tratados europeos como responsable de la defensa de la UE.

Pero ese proyecto contradice el del próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien estima que Ucrania y la Unión Europea deben llegar rápidamente a un entendimiento con Rusia. La futura administración Trump ha expresado claramente su intención de cerrar rápidamente el conflicto ucraniano para dedicarse a “reorganizar” el mundo.

En su audición ante el Parlamento Europeo, la Comisaria de la Unión Europea para la Ampliación, la eslovena Marta Kos, recordó que la admisión de un país se basa en el mérito y los resultados del país candidato.

2692 Seis países miembros de la UE solicitan a la Comisión Europea endurecer las “sanciones” contra Rusia

En [carta](#) dirigida el 11 de enero a la Alta Representante de la UE para las Relaciones Exteriores y la Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, los ministros de Exteriores de Dinamarca, Estonia, Finlandia, Letonia, Lituania y Suecia solicitan un nuevo endurecimiento de las “sanciones” de la Unión Europea contra Rusia.

Los firmantes de la carta, también dirigida a la Comisaria Europea de Servicios Financieros y Unión de Ahorros e Inversiones, la portuguesa María Luis Albuquerque, proponen concretamente una reducción del “techo” fijado por el G7 para los precios del petróleo ruso.

2693 Ex comisario europeo reconoce que la Unión Europea forzó la anulación de la primera vuelta de la elección presidencial en Rumania

El ex comisario europeo francés Thierry Breton reconoció en una [entrevista](#) que la Unión Europea forzó la anulación de la primera vuelta de la elección presidencial rumana alegando la existencia de una “interferencia extranjera”. Breton agregó que la Unión Europea tendría que hacer lo mismo en Alemania si el partido Alternativa para Alemania (AfD) ganara las elecciones con ayuda de Elon Musk.

2694 La Unión Europea mide el calentamiento climático

Según el [informe anual](#) del Servicio Copernicus para el Cambio Climático (C3S), 2024 fue el año más caluroso que se haya registrado a nivel mundial y el primero en que el promedio de temperatura sobrepasó en 1,5 grados Celsius la temperatura media de la era preindustrial.

2695 La Comisión Europea crea 14 grupos de proyectos temáticos

La presidente de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, decidió crear 14 grupos de proyectos temáticos que trabajarán durante un año bajo la dirección, cada uno, de al menos un comisario europeo. Los grupos instaurados por la presidente de la UE son:

- 1 – El “Clean Industrial Deal”, grupo que trabajará bajo la presidencia conjunta de los comisarios europeos Teresa Ribera, Stéphane Sejourne y Wopke Hoekstra;
- 2 – el grupo “Inteligencia Artificial”, presidido por Henna Virkkunen;
- 3 – el grupo “Acción Exterior”, bajo la presidencia de Kaja Kallas;
- 4 – el grupo “Competencias, Empleos y Derechos Sociales”, con Roxana Minzatu como presidente;
- 5 – el grupo “Seguridad Económica”, presidido por Maros Sefcovic;
- 6 – el grupo “Unión de la Defensa”, presidido por Andrius Kubilius;
- 7 – el grupo “Unión Europea de Ahorro e Inversión”, presidido por María Luis Albuquerque;
- 8 – el grupo “Unión de Preparación [para las crisis]”, bajo la presidencia de Hadja Lahbib;
- 9 – el grupo “Seguridad Interna Europea”, presidido por Magnus Brunner;
- 10 – el grupo “Resiliencia del Agua”, presidido por Jessika Roswall;
- 11 – el grupo “Alojamiento Abordable”, presidido por Dan Jorgensen;
- 12 – “Star-up y Scale-up”, bajo la presidencia de Ekaterina Zaharieva;
- 13 – “Escudo Europeo y Democracia”, presidido por Michael McGrath;
- 14 – y el grupo “Una Visión para la Agricultura y la Alimentación”, bajo la presidencia de Christophe Hansen.

2696 Serbia se vio obligada a comprar los Rafale franceses

En entrevista concedida el 1º de enero a la agencia Novosti-Serbia, el jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Serbia, el general

Milan Mojsilovic, reveló que el contrato que su país firmó con Francia en agosto para la compra de aviones de combate franceses del tipo Rafale fue consecuencia de la anulación de los contratos que Serbia había firmado antes para adquirir aviones de combate rusos.

Serbia se vio obligada a renunciar a la compra de los aviones rusos a causa de las medidas coercitivas unilaterales –las mal llamadas “sanciones” de las potencias occidentales contra Rusia.

2697 La Unión Europea ayuda a Ucrania... por orden del G7

La Comisión Europea –el órgano ejecutivo de la Unión Europea– entregó a Ucrania una primera asignación ascendente a 3 000 millones de euros como parte de la contribución de la UE a los préstamos preferenciales de los países del G7 a Kiev, garantizados por los dividendos generados por los fondos del Banco de Rusia “congelados” en los países miembros de la Unión Europea.

☞ Utilizar fondos oficialmente congelados para hacerlos generar ganancias y confiscar esas ganancias es una violación flagrante del derecho a la propiedad. El primero en cometer esa forma de malversación fue el Estado japonés (Cf. VAI 2740).

2698 Polonia y Ucrania quieren cerrar definitivamente el suministro de energía desde Rusia

El primer ministro de Polonia Donald Tusk y el “presidente” de Ucrania Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo pasado, afirman en una [declaración conjunta](#) emitida en Varsovia que *“es esencial cortar completamente la dependencia de Europa de las fuentes rusas de energía”* .

2699 Dos entidades europeas publican un nuevo mapa de los gasoductos de la Unión Europea

La Red Europea de Gestores de Redes de Transporte de Gas (ENTSO-G) y la entidad Gas Infrastructure Europe (GIE) publicaron el 13 de enero su nueva edición del [mapa](#) de capacidades del sistema. El documento presenta las últimas infraestructuras y capacidades europeas en el sector del gas, los datos históricos sobre la oferta y la demanda de gas a nivel europeo correspondientes al periodo 2023-2024 así como datos sobre las capacidades de importación y de transporte que existían hasta el 1º de enero de 2025.

2700 Para el Consejo de Europa, en la lucha contra los “mensajes de odio” en las redes sociales la censura no es censura

El irlandés Michael O’Flaherty, comisario de Derechos Humanos en el Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europeo de la Unión Europea], estima que luchar contra discursos “de odio” y “violentos” no es censurar sino una forma de implicación a favor de los derechos humanos. O’Flaherty llega así a la conclusión de que la supresión del servicio de verificación de la información en la red social X y sus competidoras de Meta (Facebook, Instagram y WhatsApp), *“crea un vacío en el que la desinformación prospera sin control y se profundiza el daño causado a la democracia”*.

2701 Azerbaiyán reclama que se desnazifique Armenia

El presidente de Azerbaiyán, Ilhan Aliyev, denunció en duros términos un [pasaje de un discurso](#) que el primer presidente de Armenia, Levon Ter-Petrossian, había pronunciado en 1993. En el fragmento en cuestión, el hoy ex presidente de Armenia se expresaba con toda claridad a favor de la supremacía de los armenios, principalmente sobre la población de Azerbaiyán.

Al comentar las palabras del ex presidente armenio, el presidente Aliyev califica a Ter-Petrosian de fascista y luego extrapola al afirmar que el actual gobierno de Armenia es igualmente fascista. Seguidamente concluye que, como Rusia en Ucrania, Azerbaiyán podría emprender una operación militar especial para desnazificar Armenia.

ASIA

2702 Almuerzo de la esposa y el hijo de Benjamin Netanyahu con Donald Trump

Sarah Netanyahu, la esposa del primer ministro de Israel Benjamin Netanyahu, y su hijo Yair Netanyahu almorzaron con el próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en la residencia de este último en el Estado de la Florida.

La esposa del jefe del gobierno israelí está fuera de Israel, específicamente en Miami (Estados Unidos), desde finales de noviembre a pesar de que su marido tuvo que someterse a una operación de la próstata. Numerosos analistas estiman que la esposa de Netanyahu se ha mantenido tanto tiempo fuera de Israel a causa de la investigación policial iniciada sobre su presunto intento de intimidar a un testigo clave en el juicio penal emprendido contra su marido.

2703 Nuevo estudio demográfico señala que el número de muertes en Gaza ha sido subestimado

La revista científica *The Lancet* publicó el 9 de enero un estudio de la mortalidad en la franja de Gaza en el periodo que va desde el 7 de octubre de 2023 hasta el 30 de junio de 2024.

Los autores del estudio escriben: *“Hemos estimado en 64 260 los decesos (95% CI 55 298-78 525) debidos a heridas traumáticas durante el periodo estudiado, lo cual sugiere que la mortalidad reportada por el ministerio palestino de Salud está subestimada en un 41%.”*

2704 Un intruso en las negociaciones sobre el alto al fuego en Gaza

Steven Witkoff, representante del presidente estadounidense reelecto Donald Trump, estuvo presente en las negociaciones realizadas en Qatar con vista a la proclamación de un alto al fuego en la franja de Gaza. Según Jacob Sullivan, el consejero de seguridad nacional del aún presidente Joe Biden, la presencia de Witkoff se había coordinado previamente entre los equipos de Biden y Trump.

Lo cierto es que la presencia del enviado de Donald Trump modificó inmediatamente la actitud de las partes. Las posiciones de la parte israelí y de los representantes del Hamas cambiaron radicalmente, al parecer porque las dos partes sintieron gran temor ante la reputación del próximo presidente de Estados Unidos, y por fin se alcanzó el acuerdo de alto al fuego... después de 15 meses de conflicto.

Sin embargo, nada está decidido en cuanto al futuro de la franja de Gaza.

2705 Líbano completa por fin su equipo de “3 presidentes”

Después de la designación del jefe del ejército libanés, el general Joseph Aoun, como presidente de la República Libanesa – designación que viola la Constitución del país –, también se designó el nuevo presidente (primer ministro) del próximo gobierno libanés. El designado para presidir el gobierno, cargo reservado a un musulmán sunnita, es el juez Nawaf Salam, quien desde febrero de 2024 era el presidente de la Corte Internacional de Justicia (CIJ). Se ignora quién va a sustituirlo en La Haya.

La designación de Nawaf Salam como nuevo primer ministro libanés parece ser resultado de las presiones de Arabia Saudita, que vio con gran desagrado el reciente encuentro del primer ministro libanés aún en funciones, Najib Mikati, con el yihadista Ahmad al-Sharaa, antes identificado como “Abu Mohammad al-Jolani”,

emir de Hayar Tahir al-Sham y ahora instalado en el poder en Siria.

2706 Ministros de 17 países se reunieron en Riad para poner fin a las “sanciones” contra Siria

Ministros de 17 países de Occidente y del mundo árabe se reunieron en Riad, la capital de Arabia Saudita, para conversar sobre un incremento de la ayuda a Siria, a raíz de la llegada al poder de los yihadistas que luchaban contra el gobierno del presidente Bachar al-Assad. Irán y Rusia no fueron invitados al encuentro, que se realizó en Riad el 11 y el 12 de enero.

Estados Unidos ya emitió, la semana pasada, una disposición que aligera temporalmente (por 6 meses) las “sanciones” estadounidenses contra la República Árabe Siria. Qatar envió inmediatamente a Siria, el 12 de enero, un cargamento de gas licuado y la Unión Europea también tiene previsto emitir una disposición que aligeraría sus “sanciones” contra Siria, al menos para los próximos 6 meses.

2707 Los Estados que instauraron el bloqueo de la Unión Europea contra Siria ahora quieren levantarlo

La agencia Europa reporta que los gobiernos de Alemania, Dinamarca, España, Finlandia, Francia, España y Países Bajos escribieron el 10 de enero a la Unión Europea para que esta revise rápidamente su política de “sanciones” contra Siria. Los gobiernos de estos países afirman que *“la caída del régimen represivo de Assad era el objetivo de nuestras medidas restrictivas”* e invitan la UE a considerar la revisión de aquellas medidas *“como una herramienta para avanzar”*.

2708 El primer ministro de Irak propone organizar conversaciones entre Irán y el nuevo régimen de Damasco

El primer ministro de Irak, Mohammad Chia al-Sudani, reemplazó a principios de diciembre varios grupos de las Unidades de Movilización Popular (UMP) –milicias iraquíes de confesión

chiita favorables a Irán estacionadas a lo largo de la frontera irano-iraquí– por unidades del ejército regular iraquí.

Un comandante de la fuerza al-Qods de los Guardianes de la Revolución iraníes viajó a Bagdad para comunicar al gobierno iraquí que Irán no se opone a una reorganización de las milicias iraquíes.

El primer ministro iraquí, Mohammad Chia el-Sudani, aprovechó la ocasión para proponer sus buenos oficios en la organización de conversaciones entre el nuevo régimen de Damasco y el gobierno de Irán.

2709 Después de haber recibido 5 300 millones de euros de la Unión Europea, Turquía no ha repatriado ni un solo refugiado

Según el 8º informe anual de la Comisión Europea sobre la “Facilidad en Favor de los Refugiados en Turquía” (5139/25), a finales de 2023 la Unión Europea había desembolsado 5 300 millones de euros del total de 6 000 millones prometidos a Turquía a partir de 2016. Sin embargo, en lo tocante al programa de reinstalación en Turquía, dado el hecho que el gobierno turco *“no ha revocado su decisión de suspender las operaciones de regreso (...) que había adoptado en marzo de 2020 debido a la pandemia de Covid-19, ninguna operación de regreso ha llegado a realizarse desde entonces, a pesar de las repetidas peticiones de la Comisión Europea y de las autoridades griegas”*.

2710 Autoridades surcoreanas finalmente arrestan al ex presidente Yoon Suk-yeol

El ex presidente surcoreano Yoon Suk-yeol no se presentó el 13 de enero a su primera audiencia ante el Tribunal Constitucional de Seúl. Pero fue finalmente arrestado al día siguiente, el 14 de enero, en una gigantesca operación del Buró de Investigación sobre la Corrupción de Altos Funcionarios (CIO) en el complejo presidencial. Unos 10 000 partidarios del ex presidente se habían posicionado alrededor del lugar con intenciones de impedir el arresto del ex

presidente, que también contaba todavía con la protección del cuerpo de seguridad de la presidencia.

El ex presidente Yoon fue arrestado por haber declarado la ley marcial el 3 de diciembre (Cf. VAI 2528). El Tribunal Constitucional no ha decidido aún si será acusado de “traición” o, lo que sería más grave, de “insurrección”.

2711 El comercio chino se ha convertido en el primero del mundo

En 2024, China aumentó sus exportaciones en un 7,1% mientras que sus importaciones crecían en un 2,3%, para un aumento total de 5 980 millones de dólares en los intercambios comerciales. Además, la mitad del comercio mundial transita ahora por las llamadas “nuevas rutas de la seda”. Numerosos especialistas aseguran igualmente que la calidad de los productos chinos también está en constante crecimiento.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

2712 Además del alto al fuego en Gaza, el Consejo de Seguridad de la ONU exige el cese de las hostilidades en el Mar Rojo

El 15 de enero, después del anuncio del acuerdo de alto al fuego para Gaza, el Consejo de Seguridad de la ONU adoptó una resolución en la que exige al movimiento yemenita Ansar Allah poner fin a sus ataques contra la navegación comercial en el Mar Rojo, devolver el barco mercante *Galaxy Leader* y liberar a sus tripulantes. El mismo texto exhorta los Estados miembros de la ONU a respetar plenamente el embargo sobre las entregas de armas al movimiento yemenita.

Esta resolución (S/2025/33) recibió 12 votos a favor. Argelia, China y la Federación Rusa optaron por la abstención. Estos 3 Estados, que dijeron ser favorables al sentido general de la resolución, deploraron sin embargo que el texto no mencione al aspecto más importante de la situación “*en el terreno*”, la violenta campaña

militar de la llamada “coalición internacional” que Estados Unidos y el Reino Unido encabezan contra Yemen, país soberano y miembro de la Organización de las Naciones Unidas.

2713 Anuncia la OTAN inicio de su operación “Centinela del Báltico”

Al término de un encuentro entre los dirigentes de los países miembros de la OTAN vinculados a la región báltica (Alemania, Dinamarca, Estonia, Finlandia, Letonia, Lituania, Suecia y Polonia), el secretario general de la alianza atlántica, el neerlandés Mark Rutte, anunció el inicio de la operación [Baltic Sentry](#) (Centinela del Báltico).

Los países participantes, que señalan a Rusia como responsable de los daños a cables submarinos en el Báltico, se declararon “*decididos a disuadir, detectar y contrarrestar todo intento de sabotaje*”. “*Todo ataque contra nuestras infraestructuras será recibido con firmeza y determinación*”, agregaron.

☞ Hasta este momento nadie ha demostrado la supuesta responsabilidad de Rusia en los accidentes que han dañado cables submarinos, ni tampoco en la voladura de los gasoductos Nord Stream y Nord Stream 2.

2714 Reorganización en el seno de la OTAN

- El almirante neerlandés Rob Bauer, jefe del Comité Militar de la OTAN, declaró el 15 de enero: “*Nuestras tareas consisten en reforzar la disuasión y la defensa de la alianza y, al mismo tiempo, apoyar a Ucrania en su resistencia contra la agresión no provocada de Rusia. Son tareas hercúleas pero no irrealizables.*”
- El embajador extraordinario y plenipotenciario de Japón ante la OTAN, Izawa Osamu, inauguró el 15 de enero la misión independiente de su país en la sede de la alianza atlántica.

2715 Crece la inquietud social en Occidente

Según un [estudio](#) del Pew Research Center realizado en 36 países occidentales,

- el 60% de las personas interrogadas piensa que las personas ricas que gozan de demasiada influencia política contribuyen grandemente a las desigualdades económicas;
- el 57% de los adultos interrogados está convencido de que los niños de sus países enfrentarán un futuro peor que el de sus padres en el plano financiero;
- el 54% de las personas que respondieron a los interrogadores dice que la diferencia entre ricos y pobres es un grave problema en su país –un 30% dijo que se trata de un problema de importancia moderada;
- en 33 de los 36 países que fueron objeto del estudio las mayorías estiman que el sistema económico de su país necesita cambios importantes, o incluso una reforma total.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltaire.net.org](mailto:thierry.meyssan@voltaire.net). 42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)